
Ordre du jour Conseil d’établissement 
16/01/24

Ordre du jour crèche     :   

Personnes présentes : 
Johanne :directrice 
Léa : directrice adjointe
Lucie EUGENIE : Responsable petite enfance
Nadine BENEVENUTTO : Elu pôle petite enfance
Amandine : éducatrice de jeunes enfants 

- Nouveau nom de section :

L’équipe de la structure a réfléchi ensemble pour un changement de nom de section. Cela
a été mis en place à l’été dernier. 
Les barbapapas = Le levant
Roudoudou = L’eau vive
Pomme d’amour = L’étincelle
sucre d’orge = La clairière

Les parents délégués font part de leur demande d’harmonisation des noms de partout
dans la crèche (notamment dans les vestiaires). 

-  Point sur les effectifs de la rentrée 2023-2024

• Section Le levant (Barbapapas) : 4 bébés, 8 moyens et 12 grands dont 8 entrants
(4 bébés, 2 moyens et 2 grands)

• Section La clairière (Sucres d’Orge) :  5 bébés, 9 moyens et 10 grands  dont 11
entrants (5 bébés,  3 moyens et 3 grands)

• Section L’étincelle (Pommes d’Amour) : 5 bébés, 8 moyens et  11 grands  dont 9
entrants (4 bébés, 3 moyens et 2 grands)

• Section L’eau vive (Roudoudoux) : 6 bébés, 5 moyens et 9 grands dont 12 entrants
(6 bébés, 2 moyens et 4 grands)

Nous avons donc accueilli 40 entrants sur cette rentrée 2021.45 % d’entrants en 2023

-  Point sur la mobilité du personnel

Nombreux changements dans l’équipe suite à des mobilités :

Départ de :
• Lysiane Éducatrice Petite Enfance en juin 2023
• Maelie CAP Petite Enfance en août 2023

Arrivées :
• Lucie Eugenie a pris le poste de Responsable petite enfance début novembre 2023
• Amandine Tzab Poot a pris le poste d’Éducateur de Jeune enfant début novembre

2023. 
• Aicha Legrand fait désormais partie du pôle remplacement interne. 



Départ à la retraite :
• Jackie : départ prévu début juillet. 

- Point sur les projets et partenariats

3  ) Point sur les projets et partenariats   

Tout au long de l’année nous proposons aux enfants des animations au sein de la crèche.
Nous  faisons  en  sorte  que  ces  animations  soient  adaptées  à  tous  les  ages  et  nous
sommes vigilantes à ce qu’elles soient accessibles à la majorité de vos enfants.

 Projets avec partenaires extérieurs à la crèche
* La médiathèque:
Lucile, intervient une fois par mois pour raconter des histoires.  Chaque animation a une
thématique. Nous prévoyons une sortie à la médiathèque tous les 2 mois.
Pour cela nous solliciterons les familles afin de nous accompagner et nous permettre ainsi
de pouvoir sortir.

* La ludothèque:
Claire, ludothécaire, intervient à la crèche une fois par mois pour le début d’année et c’est
nous qui iront sur le deuxième semestre. Les parents seront toujours les bienvenus.

*Intervention de Papy Paul     :   
Vient nous voir une fois par mois pour chanter, jouer des instruments…

* Projet danse compagnie Kay     :  
Nous avons été contactés par le pays Voironnais pour une proposition de projet autour de
la danse en collaboration avec la compagnie KAY. 
Ils sont venus pendant 3 jours. 
Pendant ces 3 jours ils ont proposé différents prestations tourné vers l’enfant. Les enfants
ont été réceptifs et  se sont senti  à l’aise pour y participer spontanément.  La dernière
représentation il y a eu des parents qui ont pu assister en venant chercher leur enfant. Ils
se sont posés avec leur enfant jusqu’à la fin de la représentation ( cela n’était pas prévu). 

La compagnie reviendra lors de la semaine petite enfance sur le relais petite enfance, le
vendredi 8 mars. Cette animation sera ouverte aux parents et aux assistants maternels. 

*Les écoles     :  
Nous prévoyons des échanges avec l’école Debelle nous allons prendre contacte avec
eux pour organiser les rencontres. 
Lucie  souhaiterait  qu’il  ait  une réunion pour  les  parents  avant  la  rentrée  scolaire  des
enfants (crèche – école maternelle) pour les informer sur le nouveau rythme qu’ils vont
avoir et sur cette transition importante (en cours de réflexion). 

Projets internes
* Atelier cuisine une fois par mois avec des thématiques en fonction des événements
( Pâques, Noël…) et des saisons

Projet autour développement corporel de l’enfant     :  
 Séances de yoga, Éveil Corporel, Body Jam



Projet autour du livre     :  
Tapis histoires, Kamishibaï, théâtre d’hombre, histoires musicales

*   Projet autour de      l’  Éveil sensoriel:  
Musique, comptine, Atelier maquillage (exploration du touché, découverte des couleurs..)

*   Séance de Snoezelen  
(2021) dans la pièce qui a été spécialement aménagé à cet effet.

*   Projet en lien avec la nature     :
Jardinage, découverte de la nature

* Projet autour des émotions     :  
Atelier gestion des émotions

* Animations festives (carnaval, Noël, Pâques chasse aux œufs, fête de fin d’année…)
Les parents seront conviés par exemple pour la fête de Noël autour de laquelle nous
sommes en train de réfléchir en ce moment.

* Temps de rencontre avec les familles :
-  Environs tous les deux mois nous faisons un « café des familles » lors duquel nous
proposons des boissons et des petits gâteaux devant la crèche ou dans le hall de façon à
pouvoir échanger avec les parents qui le souhaitent et leur offrir un espace d’échange et
de partage. 

- Modification du projet d’établissement 2023-2024 

L’équipe et la direction travaille actuellement sur la réécriture du projet d’établissement. 
Actuellement,  et  grâce  aux  réunions  d’équipe  mensuelles,  nous  travaillons
conjointement sur ce projet, qui reste un axe prioritaire. 

- Semaine Petite Enfance 2024

Date : 16 au 23 mars 
Le thème : viens-je t’emmène, se laisser guider par l’enfant.
La ville et la crèche prépare cette semaine. 
Il y aura l’intervention de partenaires extérieurs et des projets menés en interne tout au
long de l’année qui seront proposés différemment lors de cette semaine. 
Au niveau de la crèche :
Nous souhaitons proposer différents ateliers destinés aux familles et aux assistantes
Maternelle sur inscription en fonction d’horaires qui seront établis.
Ateliers proposés par les professionnelles : 
• Céline atelier Snozeleen 
• Gaëlle atelier découverte des émotions
• et autres propositions à établir… 
Pendant cette semaine il sera proposé des goûters différents chaque jour en lien avec
la thématique « Viens je t’emmène ».

A l’issue de cette semaine le samedi 23 mars, il y aura la journée porte ouverte de la
crèche de 9h à 12h. 



A noter : sur Voreppe, nous réaliserons une quinzaine de la petite enfance du 8 au 23
mars, puisque compagnie Kay intervient dès le 8 mars sur la commune. 

- Retour sur la journée pédagogique du lundi 16 octobre 2023 :
La journée pédagogique du lundi 16 octobre 2023 s’est déroulée en 2 temps :

–  Le  matin,  une  intervenante  Delphine  Charrière,  sophrologue,  nous a  proposé de
travailler  le  thème  de  la  cohésion  d’équipe  en  lien  étroit  avec  la  communication,
communication  bienveillante  et  non  violente,  nécessaire  à  une  bonne  entente  en
équipe et cela dans l’intérêt des enfants accueillis.
Pour cela elle nous a proposé de trouver des mots clés en lien avec ce thème et  divers
ateliers tels que le « yoga du rire », des mises en situation autour de la confiance que
l’on pouvait avoir les unes envers les autres.

–  L’après-midi,  nous  avons  travaillé  par  section,  sur  nos  pratiques,  notre
fonctionnement ainsi  que sur des réflexions autour des projets à venir.  Nous avons
également avancé sur les décorations, l’aménagement des espaces. 

- Accueil de l’apprentie

La  crèche  a  accueilli  en  septembre  Lucie  Louis  Apprentie  « CAP  Accompagnant
Éducatif  Petite Enfance (CAP AEPE) »  de l’établissement La Martellière pour 2 ans.
Actuellement présente dans la section de la Clairière.

- Retour de Léa
Léa Adjointe à la direction est présente en mi-temps thérapeutique les lundi matin ou
après-midi et mardi et jeudi toute la journée jusqu’au 9 février. 

Ordre du jour Parents déléguées     :  
 
Parents délégués présents:  Claudia (maman d’Isaac), Claire (maman de Scott), Chloé 
(maman Ayden), Clémentine (maman de Macha)
Parent délégué excusé :Romain( papa de Mathis et Léo)

Dans les parents délégués, nous avons toutes les sections représentées cette année 
avec des anciens parents et nouveau parents. 

Points évoqués : 

• félicitations à Sabine pour le relai de la direction pendant l’absence de la direction 
• remerciement pour l’affiche concernant la piscine à balles (sécurité)

• Les parents souhaitent avoir le mail des tous les parents afin de faciliter la 
communication entre eux pour la préparation du conseil d’établissement en amont.

• Comment sont attribuées les places de crèche pour les fratries ?
→ Toutes les situations sont étudiées et les places sont  attribuées en respectant la
réglementation de la CNAF et les critères initiés par la municipalité. 



Points de vigilances :

• Être vigilant sur le ménage, « locaux un peu poussiéreux» (chaussette des parents)
et enfants peuvent repartir un peu sales. 

• Dépassement de contrat lors du pointage :
Lucie  a  répondu qu’il  était  nécessaire  d’arriver  10  minutes  avant  la  fin  de  son
contrat afin de prendre le temps avec le professionnel, d’échanger sur la journée
de l’enfant.  Cela fait  partie des conditions d’accueil  demandées par la CAF, les
temps de déshabillage (arrivée)  et  d’habillage (départ)  sont  compris  dans votre
contrat.
Si une problématique a lieu, merci de vous adresser directement à la direction. 

• Attention à la communication entre la direction et les familles lors de l’absence de
la direction (peu ou pas communiquer)
Réponse :  le responsable du CCAS et Sabine on fait  de leur mieux pendant la
période en question. 
Si  une nouvelle  absence de l’ensemble de la  direction venait  à  avoir  lieu,  une
vigilance sera mise quant à la communication donnée aux familles à propos de
cette absence. 

• Mouvement du personnel : de nouveaux visages ces derniers temps
Réponse :  lorsqu’il  est  demandé  un  remplacement,  la  Direction  priorise  sa
demande auprès des personnes connues du service et des enfants. 
Mais il se peut que d’autres professionnels effectuent ces remplacements en cas
d’absence ou d’impossibilité des personnes connues. 

• Amplitudes horaires diminuées : 
l’amplitude  horaire  est  diminuée  en  cas  d’exception  (plusieurs  arrêts  non
remplacés) et lorsque toutes les ressources de remplacement sont épuisées et ne
permettent  pas  de  maintenir  un  accueil  de  qualité.  C’est  l’application  d’une
procédure existante pour garantir les taux d’encadrement corrects. 
Le choix du 9h 17h est réfléchi en fonction des temps de travail des parents et la
facturation est adaptée à ce mode d’action. 

• Départ des grands : comment il est préparé, comment expliquer aux enfants qui
partent et qui restent. 
Leur faire une fête de fin d’année juste pour ceux qui partent à l’école par exemple
( boum) 
Réponse : Il y a un accompagnement qui est fait de la part des professionnelles,
mais qui mériterait certes, davantage de réflexion sur les semaines à venir et nous
pouvons tout à fait poursuivre notre réflexion sur le sujet  afin de travailler encore
mieux cette séparation. 

• Inscriptions à l’école ( démarches à faire et quand la faire)
Réponse : un document a été mis à disposition des parents les informant.

Demandés : 

• Le garage à poussette une perceptive, une date ?



Date prévisionnelle 2026, les services techniques travaillent dessus. Il sera placé 
devant la crèche entre la porte d’entrée et la fenêtre de la lingerie. 
Il ne sera possible de mettre que les poussettes pliées, pas de carriole de vélo 
d’enfants…car la place ne sera pas extensible ! Il faudra également beaucoup de 
discipline de la part des parents pour que le local reste accessible.

Points positifs :

• Belle équipe !
• projets au top, variés, adaptés : maquillage sensoriel, baby gym, yoga, projet des 

émotions, projets livres, etc. en clair : merci pour le dynamisme. 
• Salle snoezelen beaucoup appréciée. Super qu’elle soit accessible aux familles qui

en profitent souvent en fin de journée
• Bonne écoute envers enfant et les parents
• Bonne adaptabilité et réponses individuelles appréciées quant à des demandes 

particulières
• il y a eu de bons retours sur la fête de noël
• les parents sont contents que les enfants profitent beaucoup de l’extérieur. 
• Super affichages : clairs, tableau blanc à jour très apprécié
• Décos très chouettes (arbre à l’entrée par exemple en plus d’être utile)

Mot de fin Merci, Merci et merci ! La grande majorité des parents est très positive 
satisfaite et n’a rien à redire à part que tout va bien et qu’ils sont ravis. 
Grand sentiment de satisfaction général : mélange d’âges, activités variées et de qualité, 
personnel compétent, patient et à l’écoute. 
Les enfants sont contents d’y aller et veulent y retourner pendant les vacances !

Mot de fin de la direction «  Merci d’être les porte-paroles de tout les parents ».

Prochaine dates du conseil des parents :

lundi 25 mars à 18h30 
lundi 17 juin à 18h30


